

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 , , 8,50

Teléfono, núm. 9

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR

Redacción é Imprenta: CALLE DE SAN AGUSTÍN, NUM. 3

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 5

NOTAS MUNICIPALES

LA SESIÓN DE ANOCHE

Contra la costumbre, ayer celebró el Ayuntamiento sesión en primera convocatoria.
Dió principio á las ocho menos cuarto de la noche, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de once concejales.

ORDEN DEL DIA

Oficio

Lo remite con fecha 14 el Gobernador, en el que comunica haber aprobado la transferencia de créditos de unos capítulos á otros que la presidencia había solicitado.

Peticion de plantas arbóreas

Se da lectura de una instancia presentada con fecha 15 por el Sr. Lacalle, en la que solicita 800 plantas arbóreas mediante el coste consiguiente, para poblar fincas rústicas de su propiedad.

Con el informe favorable del Director del arbolado, se acuerda conceder dicha petición.

Pósitos

Se da cuenta de haber sido terminadas las cuentas de pósitos, y son aprobadas.

Gratificación

Eusebio Aserjo y Manuel Heredero empleados de la limpieza pública, solicitan alguna gratificación en esta época de pascuas, por tener que atender además de sus servicios al de camilleros y asistencia á las autopistas.
El decano de médicos de la Beneficencia y el médico forense, informan acerca del buen cumplimiento de aquellos en esta clase de trabajos.
La corporación municipal acuerda concederles igual gratificación que en años anteriores con cargo al capítulo de imprevistos.

Peticion de lueces

Sin haber terminado de dar cuenta de los asuntos de oficio el Sr. Rodríguez Fralle, solicita del Ayuntamiento autorización para colocar tres lueces en sitios necesarios, que por personas de esta capital le han sido solicitadas.

Los Sres. Carretero (D. F.) Rincón, Well y Ramirez, hacen también peticiones en análogo sentido.

Moredas de agua

Se vuelve á entrar en el orden del día y se da lectura de las instancias dirigidas por D. Anaeto Gilarranz, D. Pedro Pérez Yagüi y D. Felipe Sanz Escorial, en las que solicitan medio cuartillo de agua de la cañería de presión, que les es concedido por la corporación municipal.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Pide la palabra el Sr. Santuete y manifiesta haberse reunido las señoritas que constituyen la Junta de la Asociación de «El Niño descalzo» y que entre otras cosas había acordado invitar al Ayuntamiento para la asistencia al acto del reparto de los premios, y al mismo tiempo solicita de la presidencia se consigne alguna cantidad en los presupuestos para donar á la referida Asociación, que tan caritativos y humanitarios fines persigue.

El Sr. Zúñiga se adhiere á lo manifestado por el Sr. Santuete.

El Ayuntamiento determina se consigne lo mismo del año pasado con cargo al capítulo de imprevistos y

dar las gracias á las señoritas que constituyen la Junta cuando sea recibida su atenta invitación.

El Sr. Ramirez vuelve á proponer como lo hizo hace algunos días, arreglo de la bajada del Arco de Santiago, que en tan mal estado se encuentra, y el Sr. Well que, como en años anteriores, se dé la comida extraordinaria á los asilados de Sancti-Spiritus.

El alcalde promete atender una y otra petición.

Estado de fondos

Se da lectura al estado de fondos que ascende á la cantidad de pesetas 93.508 60 y se levanta la sesión á las ocho y media.

CRÓNICA

Insertamos á continuación la crónica de que ayer dimos cuenta, de nuestro querido compañero Sr. Palacio Valdés:

EL CUÑADO DE KRÜGER

El que además de héroe es un ser castigado por la adversidad de implacable manera, bien merece que un humilde cronista provinciano le dedique unas líneas.

Por eso voy á ocuparme hoy del bravo general transvaalense A. D'Ottón, que abandona este Hospital Provincial, después de cincuenta días de estancia en él, donde encontró alivios á crueles dolencias, y marcha con dirección á Coruña, en cuyo puerto...

A. D'Ottón no es una contrafigura que, explotando la buena fe de las gentes, resuelve el problema de la vida con donativos de los crédulos; es el propio general boer, el cuñado de Krüger, que después de haber visto confiscados sus bienes y asesinada toda su familia, incluso una hija suya de ocho meses de edad, vióse obligado á emigrar á Europa y recorrer hospital por hospital, hasta que llegó á España, esta hidalgua Nación que, sin duda ninguna, es más caritativa cuanto más desgraciada, y le ha proporcionado los necesarios recursos para regresar á Madagascar, donde A. D'Ottón cree encontrar el descanso que reclama un enfermo moral, y que lleva sobre sus espaldas la pesada carga de setenta y cuatro años.

El referido general boer hizo sus estudios militares en la escuela de Saint Cyr, y ha tomado parte en las tres guerras del Transvaal. En la primera peleó siendo capitán, en la segunda coronel y en la tercera ó sea la última, de general jefe del Estado mayor.

En los infinitos combates que mantuvo con los enemigos de su patria tiene recibidas siete heridas importantes de arma blanca y de fuego.

La última acción en que tomó parte fué la de Eureka, en la que cayó herido gravemente y pudo ser recogido por sus soldados, quienes después de atenderle, lo internaron en la colonia portuguesa de Lorenzo Márquez, en donde, una vez repuesto, embarcó para Europa.

En su documentación tiene cartas de varios generales españoles, entre las que figura una del ex ministro Luque, de fecha 9 del actual, en la que recomienda eficazmente á A. D'Ottón al capitán general de Galicia, Sr. Aznar.

Yo he tenido ocasión de conversar un buen rato con el general boer, quien me ha contado un sinfín de episodios de la última guerra, que demuestran bien á las claras el valor temerario de los de su raza.

Vaya con Dios el general A. D'Ottón quien seguramente recordará con lágrimas en los ojos, las atenciones que

ha recibido de todos los españoles, verdaderos, que encuentran un consuelo á sus penas socorriendo las necesidades de los que sufren.

Eduardo Palacio Valdés.

ESCUELAS NORMALES

La adscripción á las Secciones

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden del ministro de Instrucción pública, dirigida al subsecretario, en la parte dispositiva de la cual se manda lo siguiente:

1.º Que por las Secretarías de las respectivas Escuelas Normales se haga constar por diligencia en los ídulos administrativos de todos los profesores numerarios, directores y profesoras numerarias de las Escuelas Normales de maestros y maestras que quedan asignados y perteneciendo á la Sección en que prestaban sus servicios el 1.º de Junio de este año, con las excepciones que se proponen en los párrafos 3.º y 4.º y final del 5.º de esta Real orden.

2.º Que la antigüedad en la respectiva Sección á que cada profesor, directora ó profesora quede asignada se entenderá desde el día en que ingresaron en el profesorado numerario de Escuelas Normales.

3.º Que en cumplimiento de la Real orden de 1.º de Marzo de 1906 se reconozca derecho á D.ª Estreina Mugarín á desempeñar la primera vacante que ocurra en la Normal de maestras de Miaga, sea cualquiera la Sección; pero que quede adscrita en definitiva á aquella á que pertenezca la referida vacante desde el día en que para ella sea nombrada.

4.º Que las profesoras de Labores que en virtud de la primera disposición transitoria del Real decreto de 6 de Julio de 1900 desempeñan plazas de la Sección de Ciencias, puedan continuar en esta misma sección mientras permanezcan en la escuela en que actualmente prestan sus servicios; pero plazas que las de la Sección de Labores.

5.º Que D.ª Carmen de Rijo y D.ª Nieves Guibaldade queden adscritas á la Sección de Letras y Labores, respectivamente, y D.ª Encarnación Cuacurta quede asignada á la Sección de Ciencias.

6.º Que se desestime la petición de doña Enriqueta Caballero.

8.º Que por las Secretarías de los Institutos y Escuelas Normales respectivas se diligencie en el título administrativo de cada uno de los profesores de Pedagogía incluidos en el resultado primero de esta Real orden que quedan perteneciendo á la Sección que cada uno solicita; y

8.º Que los directores, profesores numerarios y de Pedagogía de los estudios del Magisterio remitan á esa Subsecretaría, en el plazo de un mes, su respectiva hoja de servicios por conducto de sus jefes inmediatos.

El Niño descalzo

La Junta directiva de esta Asociación se reunió anteañoche en el domicilio de la Presidenta Srta. Catalina Santuete, á fin de organizar los trabajos para el reparto de socorros á los niños pobres de Segovia.

Al comenzar la sesión, se acordó felicitar al Sr. Chico por el triunfo obtenido en las últimas oposiciones, confirmando en el cargo de Auxiliar de la Asociación y rogándole cooperare con el entusiasmo que hasta ahora lo hizo á los fines de protección á la infancia que persigue El Niño descalzo.

Dióse cuenta á la Srta. Depositaria de los donativos de que ya tienen noticia nuestros lectores y de otro de 50 pesetas hecho por el Casino de la Unión.

Leídas las solicitudes presentadas optando á los premios de 25 pesetas otorgados por la señorita Viza, se acordó adjudicar uno á la niña María Bernardos, que asiste á la escuela pública que dirige doña Isidora Martínez, y otro al niño Luis Ferrari, alumno de la Escuela graduada, por concurrir en ambos todas las circunstancias prevenidas en la convocatoria.

Acordóse después, en vista de los fondos disponibles, distribuir 150 pares de calzado, 150 aguinaldos y 5 envolturas para niños recién nacidos, y algunos otros socorros á niños pobres.

Que el reparto se haga el día 19 á las once de la mañana en la escuela de Artes y Oficios, siempre que para ello se obtenga la debida autorización.

Celebrar una misa en sufragio de la bienahorada de la Asociación de las Tereas Alberti Ferrán el mismo día á las diez de la mañana en la parroquia de San Martín, suplicando la asistencia de los niños que hayan de ser socorridos y de las señoritas protectoras.

Se dió cuenta á la Junta de haberse constituido El Niño descalzo en Comillas y en otra población de la provincia de Santander, así como en Osorno (Paencia); y de que por varias Juntas locales de protección á la infancia se había solicitado el reglamento de la Asociación.

En el próximo número publicaremos las listas de niños á quienes se concede socorro este año, para que puedan presentarse el día del reparto á recoger los vales correspondientes.

En el mismo día se distribuirán los cien panes donados por la Sra. Flora de Carretero (D. Anselmo).

El Ayuntamiento acordó ayer conceder á El Niño descalzo un donativo de cien pesetas.

Nuestro sincero aplauso por este acuerdo.

Un aniversario.

Hoy hace nueve años que succumbió á consecuencia de una larga y penosa enfermedad, la inolvidable y benévola y querida...

Murió en los albores de la juventud, cuando ante ella se abrían claros horizontes de una existencia llena de encantos y con su muerte vistió para siempre de luto el hogar de sus padres.

Tenia el alma dotada de exquisitas ternuras y parecía no haber nacido para este mundo; por eso, sin duda, tan pronto la llamó Dios á su lado, para que el ángel no manchara la blanca inmaculada de sus alas en las impuras realidades de la vida.

Al evocar hoy el recuerdo de la maigrada Carmen, séanos permitido transmitir el testimonio de nuestras vivas simpatías y de nuestro sincero afecto á sus inconsolables padres, los señores de Padrazuela, en quienes el tiempo transcurrido no ha bastado para cicatrizar la profunda herida abierta por aquella pérdida tan dolorosa.

Crónica agrícola

El tiempo y el campo.

Se ha registrado durante toda la semana un tiempo agradable y húmedo; especialmente el jueves y viernes, las lluvias se han generalizado en casi toda Europa. En algunos puntos han ido acompañadas de fuertes borrascas.

La temperatura actual producirá seguramente beneficios en los campos; mucho más, si á este régimen sucede un tiempo seco y frío.

Las plantaciones precisan ahora la nieve, para que ésta destruya los parásitos que minan las plantaciones.

Principalmente en las regiones del Norte se registra fuerte frío, que hace esperar nieve dentro de muy pocos días.

El trigo.

Las noticias oficiales de la cosecha en primero de Diciembre son más favorables que lo que se había pensado; los mercados americanos han dado prueba de gran flojedad.

El efecto de esta debilidad se ha dejado sentir en los mercados argentinos, en los que se ha experimentado ligera depresión en las cotizaciones; sin embargo, no es de creer que esta depresión pueda durar mucho tiempo; la situación de los

mercados, en medio de su flojedad, hace suponer que aquellos presenten una gran firmeza.

Las personas que se dejan guiar por los argumentos incontestables de la realidad, sientan y afirmen que las necesidades de los países importados de Europa serán muy considerables durante los tres próximos meses de la actual campaña, aunque se puede admitir, como probable, que las expediciones semanales que se hagan, bastarán á cubrir las necesidades del consumo.

La Argentina contribuirá en gran escala á estos aprovisionamientos de trigo.

Las cosechas.

Alemania.—La última quincena de tiempo lluvioso y dulce ha empujado las malas condiciones atmosféricas anteriores y permitido á los sembrados ganar algo del tiempo perdido.

La superficie sembrada es menor que la del año último. Los campos esperan la nieve, pero que les proteja de las inclemencias del tiempo.

Rumania.—El temporal es favorable para la agricultura. La nieve ha caído en abundancia y ha sido muy bien recibida por los campos sembrados de trigo y cebada, que se hallan cuerdos de espesa capa.

Se espera para 1909 una hermosa cosecha.

Estados Unidos.—El ministerio de Agricultura de Washington ha evaluado la condición media del trigo de invierno en 1.º de Diciembre de 1908 en 85'3, contra 91'1 en el año anterior por esta fecha y 94'1 en 1906. En este cálculo se considera el número 100 como indicador de hermosa perspectiva.

La superficie sembrada de trigo de invierno se calcula en 29.884.000 acres, contra 31.069.000 en 1907 y 31.665.000

Se espera que esta región produzca un buen trigo, en unión de la Argentina, uno de los principales países en la actual campaña triguera.

Argentina.—El «Banco Nacional Argentino» ha publicado la siguiente nota, basada en las noticias recibidas de sus corresponsales, y de sus sucursales hasta el día 25 de Noviembre último:

«La superficie sembrada de trigo alcanza la cifra de 6.123.000 hectáreas.

«Los daños ocasionados por las heladas se estiman en un 20 por 100 en algunos distritos; en otros son escasas, y en otros nulas.

Por lo que respecta á la condición de las semillas, ha sido mejorada por las copiosas lluvias anteriores al 25 de Noviembre y las perspectivas son actualmente buenas.

La revista del Plata, sin negar que aún sea prematuro todo cálculo, anuncia que el sobrante exportable de la Argentina será este año igual al anterior.

Es decir que ha mejorado la situación y que la Argentina ocupará uno de los primeros puestos en las campañas agrícolas.

El «stock» flotante

Las cantidades de trigo y harina embarcadas con destino á Europa son las siguientes, comparadas con las de la semana anterior:

Table with 2 columns: Semana actual, Semana precedente. Values: 20.185.000, 19.635.000. Includes text: Es decir, 500.000 quarters menos que la última semana.

Gastón Lavadan.

París 14 de Diciembre de 1908.

Para los tratantes de carnes

Ha publicado la «Gaceta» una real orden del Ministerio de Hacienda, autorizando para remesar terneras sacrificadas dentro de la península, sin que los que tal ejecuten puedan considerarse como comerciantes incluidos en el epígrafe 64 de la tarifa 2.ª de industriales.

Al citado epígrafe queda adicionado el siguiente párrafo: «Cuando estos industriales vendan dentro ó fuera de la localidad en donde figuren matriculados, á otros tratantes ó abastecedores que no sean los que

detallan al por menor, pagarán doble cuota de la señalada en este epígrafe.
Como se ve, se declara que los tratantes en carnes no deben tributar como comerciantes, aunque vendan para fuera de la localidad, remesando por su cuenta, si venden para surtir puestos ó tiendas que vendan al por menor.

DE ARGELIA

UN TREN ASALTADO

Los periódicos publican extensas informaciones de un suceso cuyos detalles han causado en París profunda emoción.

Se trata de un tren que ha sido asaltado en el sur oranés por 50 legionarios.

Según las noticias recibidas el suceso ha ocurrido en la forma siguiente:

El domingo, á las cinco de la tarde llegó un tren de viajeros, que procedía del extremo sur oranés, á la estación de Anisfia.

Allí montaron el coronel Vigy y varios oficiales, que regresaban á Francia.

El resto de los coches iban atestados de viajeros.

A la una de la madrugada detuvo el convoy antes de llegar á la estación de Burachel, porque el maquinista vió encendido en la vía un farol rojo, que es la señal de parada para librarse de un peligro.

Inmediatamente de parar el tren aparecieron en la vía los legionarios con bayoneta calada, ocupando todas las portezuelas de los vagones.

Antes de esto, los asaltantes cortaron los hilos del telégrafo para interrumpir las comunicaciones.

Los viajeros observaron que en el terraplén de la vía se encontraba un teniente transmitiendo órdenes á los legionarios que éstos acatan sin dilación.

El pánico que se apoderó de los dormidos despertaron bruscamente intentando huir.

Los legionarios cortaron á todos los viajeros la retirada, amenazándoles con ensartarlos.

El coronel Vigy también fué amenazado con la bayoneta por el jefe de los amotinados.

Este ordenó al maquinista que regresara otra vez á la frontera.

El maquinista contestó que para complacerle era preciso que le dieran una orden por escrito, que el jefe expidió inmediatamente, firmándola con el nombre de Depal, teniente del 25.º, compañía segunda del Extranjero.

El tren emprendió entonces su viaje de retroceso con los legionarios, que le guardaban militarmente, impidiendo á los viajeros que se moviesen ni hablaran.

Sin detenerse en ninguna estación llegaron á Ebeida, donde el jefe de los asaltantes mandó parar el tren para que se apearan los legionarios.

Después de realizada esta operación, todos ellos se alejaron tranquilamente en dirección Sudoeste, y el tren entonces volvió á emprender de nuevo su marcha con dirección á Orán.

Cuando llegaron á dicha capital, las autoridades, que se hallaban ya prevenidas ordenaron la persecución á una compañía de zuavos, que ya ha marchado á la frontera.

Cuatro amotinados que fueron capturados declararon que sus camaradas se hallaban decididos á defenderse hasta la muerte; pero que venderían caras sus vidas, pues todos ellos van bien armados y se niegan rotundamente á someterse.

Las autoridades militares han tomado medidas rigurosísimas.

Otras noticias

Las posteriores dicen que los legionarios que asaltaron el tren disponen de dos cajas de municiones y que persisten en su actitud de defenderse hasta morir.

Se considera improbable que los 50 sublevados puedan llegar hasta la frontera argelino-marroquí, por tener que salvar una distancia de 175 kilómetros á través de un país muy frío, sin agua y con escasos víveres.

Además, casi todos los caminos son desconocidos para los legionarios, y esto les hará más difícil poder ganar la frontera.

Es, pues, casi seguro que antes de conseguir llegar á ella sean capturados por las tropas que han salido en su persecución ó que caigan en poder de los cabileños.

El acto de rebeldía y fuga que han consumado será castigado con la pena de muerte.

En los centros militares han confirmado que los legionarios que asaltaron el tren en que iba el coronel Vigy no formaban aún parte del ejército regular, y que pertenecían á una compañía de « quintos » de los que los más antiguos contaban solamente tres meses de servicios; otros un mes escaso y los demás muy pocos días.

Esta noticia, y se esperan con impaciencia nuevos detalles del asalto del tren y de la suerte que han corrido los legionarios.

COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada el día 15 del corriente por esta Comisión, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Conceder licencia por ocho días, para asuntos propios, al vocal de dicha Comisión D. Pedro Romero.

Informar al Sr. Gobernador en varios expedientes de arbitrios municipales.

Id. id. en la instancia suscrita por D. Bauto Saaz, vecino de Arroyo de Cuémar, en súplica de que por el Ayuntamiento de dicho pueblo se le abonen los haberes correspondientes al tiempo en que estuvo suspenso del cargo de Secretario.

Devoiver á dicha autoridad las cuentas municipales del Ayuntamiento

de Cabezucla y año de 1896 á 97. Devoiver asimismo el expediente instruido por el Ayuntamiento de Santa María de Nieva, relacionado con la enajenación de unas inscripciones, con destino á la dotación de aguas á dicha villa.

Conceder al señor Director de Carreteras una gratificación, por el mayor trabajo que ha tenido durante el tiempo que ha desempeñado los servicios encomendados al Arquitecto provincial.

Adjudicar definitivamente las subastas correspondientes á varios suministros con destino á los acogidos en los Establecimientos de Beneficencia, durante el año próximo de 1909, y la correspondiente al papel necesario para la imprenta del «Boletín Oficial de la provincia, por no haberse presentado reclamación contra las mismas.

Conceder á don José Selvi, oficial de Secretaría de Instrucción pública una gratificación por el tiempo que ha venido desempeñando el cargo de Secretario de la misma.

Conceder asimismo otra gratificación al profesor de música interino, don Casimiro Marinas.

Nombrar maestro de la citada banda de música con el carácter de propietario á D. Emilio Delgado Giménez.

ESCUELAS Y MAESTROS

Certificación.—El alcalde de Zarzuela del Pinar, remite á esta sección copia de certificación de a secretaria de la Normal de Valladolid, en la que se hace constar haber cursado en aquella escuela los estudios de maestra elemental, doña Benita Martín.

Presupuestos.—Los maestros de Cuémar, han hecho entrega de sus presupuestos escolares á la Junta local y los alcaldes de Valdeprados, Cerezo de Arriba y Martín Muñoz de la Dehesa, los remiten á esta Junta provincial.

Firma del Rey

S. M. ha firmado los siguientes decretos:

Guerra.—Promulgando la ley que fija las fuerzas de tierra para el año próximo.

Nombrando jefe del Parque de suministros de Valencia á D. Enrique Ferrer.

Autorizando al gobierno para vender al Ayuntamiento de Vigo la propiedad del monte de Castro.

Marina.—Autorizando al ministro para adquirir sin las formalidades de subasta una estación de telegrafía sin hilos con destino al «Giraldá».

Concediendo el pase á la reserva al vicealmirante D. Pascual Cervera.

Llamando al servicio activo para 1909 á 1.745 individuos de las inscripciones marítimas.

Otro decreto sobre adquisición de vestuarios para la marina.

Acudiendo á primer médico á D. Enrique Sarriá y á segundo á don José Maisterra.

La perla negra

En soberbio collar de gruesas perlas allí en los mares de Ceylán buscadas como ningunas en valor preñadas; ni el capriho jamás logró tenerlas; puso su dueño por mejor venderlas otra negra tan doble, que engarzadas resultaban las blancas rebajadas ante el joyero experto en conocerlas. La perla negra, de especial rareza entre las blancas cual la nieve hizo brillar entonces su belleza; así sucede siempre con certeza al verdadero genio, su relieve surge del esplendor de su grandeza.

Fernando R. vas.

17 Diciembre de 1908.

Una tragedia.

En la bella ciudad de Málaga ha ocurrido una lamentable tragedia, que está siendo objeto de muchos comentarios por ser los actores que en ella tomaron parte personas muy conocidas: una, en el mundo de los negocios, y otra en la prensa.

A primeros del mes actual llegó de Burdeos acompañado de su bella y distinguida esposa, el banquero aragonés, D. Orenco Castellanos, hermano del fallecido ex ministro don Tomás.

El matrimonio se instaló en un elegante hotel de la Caleta llamado «Bella Vista».

Con objeto de acompañar al referido matrimonio, hace unos días que llegó á la mencionada capital de Andalucía, un nuevo personaje, D. Alfonso Sola, director que fué del «Diario de Zaragoza» periódico propiedad de los señores de Castellanos.

Ignóranse las relaciones que existían entre D. Orenco y el Sr. Sola, pero lo cierto es que la bala de un revólver que empuñaba anteayer el señor Castellanos, penetró por el ojo derecho del periodista y fué á incrustarse en el cerebro, dejándole en estado tan grave que los médicos desconfían salvarlo.

La noticia circuló rápidamente por Málaga, donde ha causado enorme impresión, así como en Zaragoza, donde ambos protagonistas son conocidos.

El Juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Mercado semanal

Lluvioso en abundancia y mal día para la gente que temerosa, por haber estado lloviendo toda la noche anterior, desistió de concurrir.

En ventas estuvo regular, especialmente de canales de cerdo.

La afluencia de este artículo ha sido grande, como muy pocos mercados se vé, pues pasan de 90 las canales entradas y muy cerca de 200 hojas. Empezó el precio á 64 y 65 reales arroba, pero la abundancia hizo bajar los precios en forma que á las doce de la mañana se cotizaba á 62 reales.

Los negociantes de los pueblos co-

mo Carcedilla, El Espinar y otros que eran esperados han cargado bien. Por el magro se dejan pedir á 90 y 95 reales precio que no guarda proporción con el de los canales y por esta razón se opera menos que lo que debía ser á estas fechas.

Patatas.—Han concurrido menos que en el mercado anterior pagándose las buenas á 1'10 pesetas arroba y de 90 centimos á 1 peseta las de la Sierra.

Cebollas: Se cotizan de 1'25 á 2 pesetas arroba, según clase.

Nueces: Al detall se pagan á 20 y 25 centimos cuartillo.

Castañas de 15 á 20.

Piñones á 15 centimos.

Perdices á 14 reales el par.

Liebres á 9 reales una.

Conejos á 5 y 6 reales uno.

Cabritos de 18 á 20 reales uno.

Pollos de 8 á 9.

Polancos de 10 á 11.

Capones de 14 á 15.

Pavos de 24 á 36 según tamaño.

Huevos de 1'65 á 1'70 pesetas docena.

Cierra el mercado de carnes de cerdo á 62 y 63 reales.

Notas políticas

El ministro de Instrucción pública pasó ayer en el Senado por el mismo desairado trance que ha pocos días en el Congreso.

Las minorías de aquellas Cámaras se abstuvieron, como ya lo habían hecho las del Congreso, de discutir el presupuesto del Sr. Rodríguez San Pedro.

Nadie discutió la totalidad. El señor D. Baza pronunció breves, pero enérgicas, palabras, para decir que, á pesar de tener varias enmiendas presentadas, renunciaba á sostenerlas.

Después, algunos senadores de la mayoría apoyaron unas cuantas enmiendas, y quedó aprobado el presupuesto.

El ministro de Marina leyó ayer tarde en el Congreso un proyecto de ley que fija las plantillas de los Cuerpos de la Armada y el número y composición de los mismos, en forma ajustada á la organización prescrita por la ley de 7 de Enero del corriente año.

En el preámbulo se declara que este proyecto completa, en cuanto al personal se refiere, dicha organización en armonía con las necesidades de nuestras fuerzas navales y los servicios todos de la administración de la marina.

El proyecto va encaminado á limitar el número de Cuerpos, y en cada Cuerpo, el de escalas, cometidos y destinos, á lo estrictamente necesario y á que los cuerpos y escalas cuya expresión fuera precisa se extingan por cesación de ingreso y amortización ó por fusión con otros.

El sábado próximo se reunirá la Junta Consultiva de la Armada para ultimar detalles del dictamen sobre el concurso de la escuadra.

SYLVANDIRA

yor, que no estaba enteramente muerto, á su coche: se metieron con él su hermano y el sajón, y partieron á galope: hicieron lo mismo Cretté, Herbigny y Rogerio y se dirigieron por distintos caminos.

—Mi querido Rogerio, dijo el marqués, podéis contar con mi amistad.

—Y con la mía, añadió Herbigny.

—Vos me honrais, contestó Rogerio.

—Ya sabéis que hemos convenido en que no pronunciaríais más esa palabra.

—Pobre Treville, dijo Herbigny: y yo que le debía doscientas pistolas.

Paciencia, dijo el marqués.

Y entraron los tres en casa de Cretté, de la que Rogerio y Herbigny no salieron hasta después de bien entrada la noche.

CAPÍTULO XIII

De qué modo conoció el caballero de Aguilhem al hijo de la india.

Pasaron todas estas aventuras con la rapidez del sueño, y había tenido Rogerio el tiempo necesario para vivir, pero no el placer de aperebirse de que vivía, consultó sobre este fenómeno de actividad al marqués de Cretté, el que le contestó:

—Así se vive en París, mi querido amigo: lo que siento es que nos veamos precisados á perder esta noche, á lo menos yo, pues la herida de la muñeca no me permite salir; pero vos, que estais sano y bueno, podéis aprovechar el tiempo, aunque no sea más que hasta las doce.

—No, marqués, gracias; me parece que me volveré á mi hotel: con esta vida y con semejantes lecciones creo que dentro de poco seré un caballero completo.

—Así lo creo, pues solamente en dos días habéis cambiado extraordinariamente; pero tenéis otra cosa más seria en qué pensar, y más interesante que las comidas en Saint-

Germain, las partidas de pelota y los desafíos, y es en vuestro pleito: os aconsejo que no lo descuideis.

—Eso pienso, dijo el caballero, y mañana voy á empezar á activar las diligencias.

—Sabéis que tenéis siempre á vuestra disposición para hacer vuestros negocios un coche ó un caballo, y que no tenéis más que avisarme á la hora que lo necesiteis.

—¿Creeis que ganaré mi pleito? dijo Rogerio.

—Eso es preguntarme más de lo que sé; si me preguntáseis si podríais montar el caballo más cerril de la Arabia, si ganaríais un partido de pelota, ó si atravesaríais con la espada al mejor espadachín del mundo, os podría contestar; pero amigo mío, no se ablanda á un juez como se doma á un caballo, ó se mata á un hombre.

Hay que tratar con procuradores, jueces, escribanos, fiscales, relatores, con un sinnúmero de bonetes cuadrados, con un infierno poblado de gente vestida de negro. Lo primero que hay que hacer es conocer á toda esa

gente, y después trataremos de ganar á unos con palabras y á los otros con dinero.

—En cuanto á las palabras, convengo, y tengo fondos suficientes para ello, pues he estudiado retórica con el abad Dubuquoí, que es hombre de talento, y filosofía en el colegio de jesuitas de Améoise; pero en cuanto al dinero estoy mal, pues mi padre me ha dado cincuenta luises para seis meses, y en dos días que hace que estoy en París llevo ya gastadas veinte pistolas.

—Ya os he dicho, mi querido amigo, que entre caballeros no hay que inquietarse por tan poca cosa: acudid á mi bolsillo, pues poseo sesenta mil libras de renta, que no sabría en qué gastarlas si á ello no me ayudase mi administrador: con que así pedidme lo que queráis, que ya me lo devolvereis cuando seáis rico.

—¿Y si pierdo mi pleito? preguntó Rogerio.

—Paciencia.

—Os confieso, marqués, que no veo el porvenir de color de rosa.

—No tenéis motivo para quejaros, ó si no,

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 17 (4'30 t.)

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado Consejo en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El Sr. Maura hizo su acostumbrado discurso, ocupándose con bastante extensión de las elecciones de Barcelona, de la marcha de los debates parlamentarios y de las vacaciones de Navidad.

El Consejo duró desde las diez y media hasta minutos antes de la una.

Firma del Rey

Terminado el Consejo desparearon con S. M. los ministros de Gracia y Justicia y Marina.

El primero puso á la firma de D. Alfonso varios indultos de penas leves, y el segundo, los ascensos de Marina ya conocidos.

No hay crisis

Al salir de Palacio el Presidente del Consejo, negó rotundamente que el Gobierno se hallase en crisis.

Llegada de solidarios

Esta mañana han llegado de Barcelona los diputados á Cortes Sres. Cambó, Beirán y Musitu y otros varios.

Escrutinio

En el Ayuntamiento de Barcelona se ha verificado esta mañana el escrutinio de la elección del domingo.

Fueron proclamados los señores Lerroux, Giner de los Rios, Sol y Ortega y Albó.

Se deshace la solidaridad

Un telefonema de Barcelona hace unos momentos, da cuenta de que se considera un hecho la disolución de la Solidaridad.

Asegúrase que esto han declarado los republicanos radicales que pertenecían á dicho grupo.

Blasco Ibañez

Comunicando de Valencia que ha llegado á aquella capital el señor Blasco Ibañez.

Se le hizo un recibimiento entusiasta, y se dieron vivas á Lerroux, Blasco Ibañez y Azati.

La policía disolvió una manifestación que se intentó formar.

Congreso

Se abre la sesión á las tres menos diez, hallándose la Cámara muy animada.

El Sr. Cambó pregunta al Gobierno que si en vista del resultado de las elecciones de Barcelona, está dispuesto á sostener la parte del proyecto de Administración local, que se refiere á las mancomunidades.

En medio de gran expectación levántase á hablar el presidente del Consejo.

Dice que el gobierno no tiene que ver nada con las elecciones de Barcelona, y que mantendrá su actitud en todo lo que constituye su programa.

Por lo tanto, dice, no variará en un ápice lo referente á sus mancomunidades.

El Sr. Moret interviene en el debate, y dice en enérgicos tonos que el partido liberal cumplirá con su deber, y se opondrá con todas sus fuerzas á que pros-

peren los deseos del Gobierno en ese punto concreto.

El señor Canalejas pronuncia un breve discurso, para manifestar que se halla de completo acuerdo con el Sr. Moret.

Grandes aplausos en la minoría liberal.

El Sr. Feliú aboga por las mancomunidades.

El Sr. Azcárate añade que la minoría republicana, mantendrá su criterio que de todos es bien conocido.

Continúa la sesión,

Extranjero

Audiencia de Su Santidad

Roma.—El cardenal Secot, ha sido recibido hoy en audiencia particular por el Papa.

El purpurado estuvo bastante tiempo conversando con Su Santidad respecto á los procesos de beatificación que se está tratando actualmente en el Vaticano.

Nafragio

Terranova.—Se ha desencadenado un temporal furioso en la costa de San Pedro, que pone en gran peligro á los barcos que navegan por las inmediaciones.

Una «chalupa» que había salido á alta mar, quiso ganar el puerto, pero el huracán era tan fuerte que volcó la embarcación, y perecieron ahogados los ocho marineros que la tripulaban.

No fué posible prestarles auxilios de ninguna clase.

En honor de Garibaldi

San Pablo.—Es un hecho la creación de un monumento á Garibaldi, iniciativa que se debe á los estudiantes de esta ciudad.

Se han abierto listas para una importante suscripción que pronto estarán cubiertas.

Choque de trenes

París.—En el ferrocarril de Limoges á Bive ha chocado violentamente un tren de viajeros con uno de mercancías.

El desastre no ha podido ser mas terrible.

Hasta la fecha se conocen seis muertos y quince heridos.

Artillería

Regimiento de Sitio

ANUNCIO.

Acordado el concurso anual de los víveres para la confección del rancho de la tropa de este Cuerpo, se hace público con el fin de que puedan presentar proposiciones para servir los diferentes artículos que sean necesarios antes del 22 del corriente, aquellos que lo deseen, cuyas proposiciones abarcarán los que por lo general se consumen, excepto la carne, que será en pitego independiente.

También se hace público otro concurso para la saca del Cuartel del estiércoco que se produzca en el término de un año, cuyas proposiciones serán presentadas en igual plazo.

Los pliegos de condiciones relacionados con el presente anuncio se hallarán de manifiesto en la Oficina Mayoría, todos los días hasta el indicado, desde las diez á las catorce.

Segovia 16 de Diciembre de 1908.—El Comandante Mayor, Luis G. González.

LA PREVISION ANDALUZA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS

Capital 1.000.000 de pesetas.

Capital desembolsado.. . . . 225.000 pesetas.

Legalmente constituida por escritura pública ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla D. Félix Sanchez Blanco y Sanchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

QUINTA DE 1908 Á 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo.

POR 800 PESETAS sin más gastos ni desembolsos

Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas importe de la misma.

OPERACIONES EN 2, 3 Y 4 PLAZOS

Para más datos y suscribirse diríjase al representante en

Segovia: D. Antonio Puerta, Azoguevojé núm. 8.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Interior.....	84 30
Amortizable al 5 por 100....	100 90
Nuevo amortizable.....	90 10
Acciones del Banco.....	441'00
Acciones de Tabacos.....	397'75

CAMBIOS

París á la vista.....	11'40
Londres á la vista.....	28'00

BERMUDEZ

MERCADOS

Segovia 17

Encalmado nuestro mercado; de panes se está sacando los trigos ajustados en días anteriores, pero ahora no se compra más que lo que llega de los pueblos, que se paga según procedencia entre 48 50 y 49 reales fanega.

En centeno nada se hace y su precio es el de 37 reales fanega.

De cebada sigue vendiéndose á 30 reales y ofertas hay bastantes á 31, pero no llegan los compradores á este precio.

Turégano 16

Llevamos un excelente tiempo para todo, pues los sembrados van muy adelantados, pero al mismo tiempo crecerán las malas yerbas así es que este año será muy costosa la operación de esarda, pues han de tener mucha maleza los sembrados.

Trigo se ha vendido relativamente poco así es que hay ofertas buenas á 48 reales, pero no pagan mas que á 47.

Hoy han entrado unas 450 fanegas.

El garbanzo que se creía había de estar muy barato, ha repuesto mucho en sus precios, no está caro pero tampoco está tan barato como se creía.

Cotizamos: Trigo centeno á 46,50 reales fanega y común á 47, centeno á 37, cebada á 29 y 30, algarrebas á 38, yerbas á 40 y avena á 20.

Garbanzos superiores á 160 reales fanega, id. regulares á 120 y comunes á 100.

Harina de primera á 18 reales arroba, id. de segunda á 17 y de tercera á 16.

Salvado de primera á 14 reales fanega id. de segunda á 12 y de tercera á 10.

Patatas á 4 reales arroba.

El Corresponsal.

CARIÑENA

Como todos los años ha llegado el arriero Gregorio Gimeno, que despacha en casa y sirve á domicilio avisando el rico vino de Cariñena que de tanto crédito goza. Despacho en la Posada del Petro.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

Se procederá á la discusión de los votos particulares.

Parece ser que el criterio de los generales Spotaño y Sostoa en contrario á que se declare desierto el concurso.

El ministro de Marina manifestó ayer que por su parte lleva muy adelantado el estudio de los informes técnicos, y que tan pronto como le sea posible llevará el dictamen á Consejo de ministros, aun cuando hay que tener en cuenta que requiere un plazo de alguna duración, como lo demuestra el hecho de que la Junta consultiva ha tardado dos meses en terminarlo.

El «Heraldo» dice anoche lo siguiente:

«En los ministerios de Instrucción pública y de Hacienda cundió hoy el rumor de que el Sr. Maura había planteado á S. M. la cuestión de confianza, manifestándose resuelto á abandonar el Gobierno.

La noticia se propagó á todas las dependencias de los referidos ministerios, y el origen de ella no fué otro que la presencia de varios diputados ministeriales, que con gran interés se presentaron á recomendar asuntos de los distritos que representan, los cuales á su vez, para argumentar la urgencia del despacho del asunto que recomendaban, daban todo género de seguridades en el planteamiento de la crisis.

Este rumor trascendió á la calle, y hasta llegó á la redacción de algún periódico ministerial, cuyo director se encaminó al domicilio de un calificado personaje de la situación á buscar la confirmación del mismo.

El personaje consultado calmó la momentánea intranquilidad del periodista aludido; pero no sin recomendarle que vigilara y permaneciera prevenido en los días sucesivos á aprobación de las Cámaras de los presupuestos generales.»

El conde de Almodóvar ha cedido á su hijo primogénito D. Pedro Díez de Rivera, el marquesado de Somoruelo.

Noticias.

De viaje

Se encuentra en esta población don Juan José Díez, párroco de Nava de la Asunción.

También se encuentran en esta población, el médico de Fuentesrebollo D. Modesto Para Díez, y el de Gallegos D. Gaspar Pérez.

Han llegado á Segovia los representantes de comercio D. Manuel Alvarez, D. Antonio Gutiérrez, D. Herminio Sanz y D. Emilio Díaz.

El conocido industrial de Pozuelo, D. José García, se encuentra en esta población.

Han regresado de Valladolid nuestro amigo D. Mariano Adrados y su señora.

También de San Ildefonso regresó el industrial D. José Adrados.

Sean bien venidos.

Pequeño incidente

Sobre las seis y media de la noche de ayer, promovieron en los portales de la Plaza Mayor, un pequeño incidente por causas que ignoramos, dos conocidas personas de esta capital.

La cosa no pasó á mayores, gracias á la intervención de uno de los testigos de la discusión.

Instancia desestimada

El Consejo Supremo ha desestimado la instancia presentada por la viuda del segundo teniente de Artillería D. Ignacio Gutiérrez, en solicitud de pensión, teniendo solo derecho á dos pagas de tocas importantes 292 pesetas 50 céntimos.

Nombramiento

Ha sido nombrado por la alcaldía Jefe de la Guardia municipal D. Gregorio Izquierdo Otero.

Reciba nuestra enhorabuena.

Círculo católico

El domingo próximo á las seis de la tarde, tendrá lugar en este círculo la anunciada velada literaria musical, á lo que se hallan invitados todos los socios, previa tarjeta de inscripción.

Los socios que no hayan recibido dichas tarjetas por falta de tiempo, podrán recogerlas en la secretaría del círculo, antes de las doce del próximo domingo.

La referida función se repetirá el primer día de pascuas de Navidad, en obsequio á las familias de los socios, ya que por lo reducido del local no pueden asistir el mismo día.

Se pondrán en escena la aplaudida zarzuela «Música clásica» y el juguete cómico «El domine de Mostoles».

El sábado daremos cuenta del programa completo.

La Junta de cárceles

Hoy no ha celebrado sesión en el Ayuntamiento la Junta de cárceles, por no haberse reunido suficiente número de representantes de los pueblos del partido y en la que se pensaba tratar de la introducción de algunas modificaciones en el presupuesto.

Coches correos retrasados

Por efecto de las nieves y mal estado de las carreteras, ayer llegaron con algunas horas de retraso, los coches correos de Riaza y Castelló.

El primero que tiene su llegada á esta capital á las dos y media, lo hizo á las cinco y cuarto y el segundo su retraso consistió en una hora.

Los viajeros llegaron molestísimos de tan penoso viaje.

Un ataque

Andrés Carrión, de 60 años de edad, hallándose esta mañana en la Plaza Mayor, fué víctima de un fuerte ataque epiléptico, produciéndose al caer al suelo una herida contusa en el parietal derecho, de 4 centímetros de longitud.

Conducido á la casa de socorro fué convenientemente curado, marchándose á su domicilio.

La herida fué calificada de leve, salvo complicación.

Nuevo alumno

Para cubrir una vacante que existía en la Academia de Artillería, ha sido designado el aspirante aprobado sin plaza, D. Antonio Sabater

Convocatoria

La Dirección de la Real Escuela Oficial de Avicultura establecida en la vía de Arenys de Mar (Barcelona), hace público que el Curso de Ganadería é Industrias anexas correspondiente al año 1909, comenzará el día primero de Abril próximo pudiendo concurrir al mismo los alumnos de ambos sexos y mayores de 16 años que se matricen antes del 15 de Marzo próximo. A la terminación del Curso y previo examen recibirán un diploma oficial de Avicultor acreditativo de sus conocimientos y aptitudes.

Misa de privilegio

Mañana á las diez y media y en la iglesia de San Andrés, se celebrará la misa de privilegio por el alma de la que fué en vida, doña Perfecta Caivo.

Asamblea de catedráticos

Según costumbre de años anteriores, durante las próximas vacaciones se celebrará en Madrid la asamblea anual de catedráticos numerarios de institutos.

Para más informes los interesados pueden dirigirse al señor secretario de la Real Escuela Oficial de Avicultura, Arenys de Mar (Barcelona).

Con el uso del Elixir Estomacal de Satz de Carlos, la dipepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfriamiento, curándose la neurastenia gástrica.

Vacaciones

Hoy se han dado en la Escuela Normal de maestras, las vacaciones de Pascuas, á las alumnas de aquel centro.

Convocatoria

La sociedad de Señoras del Hospital provincial, convoca á Junta general á las asociadas con el fin de acordar los extraordinarios que hayan de darse á los enfermos del benéfico establecimiento en los próximos días de Pascua.

La Junta tendrá lugar en la calle de Escuderos número 20 en el día 18 del corriente á las tres de su tarde.

Reunión de médicos

En la imposibilidad de dar cuenta hoy de la reunión que de médicos se ha celebrado esta tarde, para elegir la Junta de Gobierno y patronato, lo haremos en el número de mañana.

Orden de la plaza

(Servicio para mañana) Presidente de la Junta de Subsistencias, comandante de la Zona de Reclutamiento D. Carlos Mars.

Hospital y provisiones, primer capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los Cuerpos de la Guarnición.

El Gobernador accidental.—Vidal.

En Barcelona... **SR. A. BOLDON Y COMP.**
 En Madrid... **SR. S. OBERIAN Y COMP.**

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... **SOC. GEN. DE ANUNCIO.**
LOS TIROLESES,

Montes, fotógrafo.-Calle de Infanta Isabel, 15

Ver EXPOSICION de retratos en el portal de la casa.

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

Barcelona. Princesa 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUIMICOS PARA LA AGRICULTURA E INDUSTRIA
Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS
 en los principales Centros agrícolas de España

Pídanse precios y noticias mercantiles

DELEGADO EN MADRID:

DON MARIANO MATFSAZ

JOVELLANOS, 5, pral.

Teléfono 975.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción a la revista «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse a DON JUAN GAVILAN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

Jovellanos, 5, pral. derecha.

MOTORES DE GAS POBRE.-Ruston Proctor & C.º L.

Los mas perfectos y económicos

MÁQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR
 de la fábrica Ruston Proctor & C.º Ld.

Maquinaria para minas.—Bombas centrifugas.—
 Bombas de pistón para motor, malacate y á brazo.

Tuberías de hierro, goma y lona.

Correas para transmisión.

Accesorios.

Trilladoras
CLAYTON

Segadoras, Atadoras, Guadadoras, Gradas, Rastrillos, Prensas para uva, Pisadoras, etc.

Instalaciones completas de Alumbrado eléctrico y calefacción, Fábricas de harinas, Molinos de aceite, etc.

Motores eléctricos.—Turbinas

Calle Marqués de Cubas (antes Turco) 5, Madrid

NAVAS & C.ª INGENIEROS
 CASA FUNDADA EN 1888

DIARIO DE AVISOS

Librería y objetos de escritorio DE GERMAN HERRANZ

5, Plaza Mayor 5,

SELLOS DE CAUCHU para franquicia conforme al Real decreto publicado en el «Boletín Oficial» de 23 de Septiembre de 1903, con almohadilla, desde siete pesetas cincuenta céntimos en adelante.

Los encargos se servirán a las 48 horas de haberse hecho el pedido. No se servirá ningún pedido sin que antes se reciba el importe, bien sea en libranza del Giro múlt. o ó bien en sellos de 0'15 céntimos.

Los Ayuntamientos y Oficinas que tengan cuenta abierta con esta casa, bastará con el pedido y V.º B.º del Alcalde.

La Confianza

- Casa especial en CHOCOLATES elaborados á brazo -

JUAN MARGARETO

— ¡El que la sigue... la mata! —

¡Los veinticuatro millones del premio gordo, en el número **23.515!**

El dueño de este establecimiento, deseando, como siempre, corresponder al constante favor que el público en general le dispensa, tanto por la buena aceptación que tienen los chocolates elaborados en esta casa, como los demás artículos que en la misma se expenden, y con motivo de la proximidad de la Pascua de Navidad, regala

Dos reales de participación en el billete número **23.515** de la Lotería de Navidad

y cuyo sorteo se verificará en Madrid el día 22 de Diciembre, á toda persona que haga 50 reales de gasto en este establecimiento, desde el día 1.º hasta el 21, ambos inclusive.

Hay un buen surtido de aceitunas sevillanas; pasas legítimas de Málaga; higos de Fraga; quesos de Gruyere, bola, nata y manchego; galletas de toda clase; bacalao; conservas de pescados y hortalizas; salchichón de Vich; licores de todas clases; vino de Rioja, Jerez, Málaga, Moscatel y Pedro Ximénez; exquisitos mantecados «Espinasa», del Escorial, y otra infinidad de artículos procedentes de casas acreditadísimas. B. querones, ciruelas, pasas de Burdeos, dátiles moscateles, etc.

También ofrece el conocido Turrón del Valenciano, que de tan justa fama goza en Segovia, así como los renombrados chorizos de P P y W

Vino tinto y blanco de mesa, superior, á **4'50** pesetas arroba

6, CALLE DE CERVANTES, 6.—SEGOVIA.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con **creosotal**

Preparación la más radical para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 ptas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 y 66. En Cuéllar: Farmacia de viuda de Lozano, y en Sangarcía, Farmacia de Gómez y García.

COCINERA

Se necesita una que sepa sus obligaciones y de buenas referencias.

En la Administración de este periódico darán razón.

AVISO IMPORTANTE

Con la instalación de la *Gran Fábrica de Chocolates marca La Virgen del Carmen*, se ha resuelto el problema de tomar buen chocolate. Pídanse en las tiendas de Ultramarinos y Confiterías de Segovia.

Fábrica: **R. Martín y Tejedor**, Rinconada, 24.—Valladolid.

Coche correo á La Granja y viceversa

Desde 1.º de Noviembre ha quedado instalada la Administración del coche correo para aquel Real Sitio, en la Plaza del Azoguejo, esquina á la calle de Cervantes, casa de D. José Maroto, y sale á las ocho de la mañana, y de La Granja á las cuatro de la tarde.

En dicha Administración se admiten encargos de servicios de coches de todas clases para dentro y fuera de la población, á precios convencionales.

NODRIZA

Se desea en buenas condiciones de lactancia para criar en casa de los padres.

Informarán en esta administración.

Servicios

DE LA

Compañía Transatlántica.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean; 2 y 30 de Enero, 27 de Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo para trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Veracruz, salieron de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral Isla de Cuba, de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Cura-

cao, Puerto Caballo y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con la compañía de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
 Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo acredita en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convenientes para camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.